



SEGUNDO PÍRIZ Nuevo presidente de la Conferencia de Rectores

“La Universidad y la empresa deben ir de la mano”

PILAR ÁLVAREZ, Madrid

El rector de la Universidad de Extremadura, Segundo Píriz (Villanueva del Fresno, Badajoz, 1963), es desde ayer el nuevo presidente de la conferencia de rectores españoles (la CRUE), que aglutina a los campus públicos y privados del país, en los que estudian 1,5 millones de alumnos.

Pregunta. ¿Hay demasiados universitarios, como ha dicho el ministro de Educación?

Respuesta. Según el PP, él no quería decir eso. Yo no lo comparto. Los datos son objetivos. En España hay una Universidad cada más de 500.000 habitantes y en EE UU, una cada más de 60.000. No sobran Universidades ni universitarios. Otra cuestión es acercar la Formación Profesional (FP) y la Universidad. Muchos campus han hecho pasarelas para que estudiantes de FP puedan tener un grado con un esfuerzo adicional. No es una idea futurista. Se ha hecho y se puede avanzar.

P. ¿Debería ampliarse esa relación?

R. Creo que lo principal ahora es que Universidad y empresa vayamos de la mano. La FP debe de ser una herramienta más. Pero creo que el objetivo es que nuestros graduados se inserten de una forma más rápida y mejor en el mercado laboral.

P. ¿Y qué debe cambiar?

R. Los cambios no pueden ser radicales. La Universidad apuesta por una base tecnológica fuerte. Un dato objetivo es que a las empresas españolas les cuesta más que a las de otros países implantar las tecnologías; en otros lugares se apoyan más en las universidades. En este camino recién creado en España, se necesitan políticas claras y tiempo para que se consolide. Los resultados tardarán en llegar unos 15 o 20 años.

P. ¿Cuál es la medida más urgente que quiere tomar?

R. Los rectores defendemos más autonomía.

P. Piden también autonomía para fijar las tasas. ¿Beneficiará a los alumnos? ¿Pagarán menos?

R. Eso lo tenemos que discutir



Segundo Píriz, nuevo presidente de los rectores españoles. / LUIS SEVILLANO

en la asamblea. Deberíamos pelear para que las tasas fuesen lo más baratas posible, pero tenemos unos de los precios más altos de Europa. Me preocupa especialmente la diferencia entre comunidades; algunas casi triplican el precio de otras. El Gobierno debería evitar que un universitario de Barcelona pague el triple que uno de Sevilla o Cáceres.

P. También le dirán muchas veces que España no tiene universidades entre las 100 primeras del mundo.

R. Si invertimos cuatro o cinco veces menos por estudiante, lógicamente otras irán por delante. Pero como sistema universitario, estamos en la novena posición mundial. Y cuando se estudian las 20.000 universidades más importantes del mundo, 40 de las 50 públicas españolas están entre las mil primeras, el 5% en cabeza. Si en este país se invirtiese en algunas universidades muchos más recursos, no tardaríamos en tener una entre las 50 mejores del mundo.